Zu Besuch im Lummerland

Ferienkinder der Oldesloer Oase hörten Geschichten aus "Jim Knopf" und sahen auch den Kinofilm

Von Dorothea von Dahlen

Bad Oldesloe. Wer kennt nicht den tapferen Jungen mit der Schirmmütze und seinen Kumpel? Generationen sind mit Büchern, Filmen und Puppenspielen von Jim Knopf und dem Lokomotivführer Lukas groß geworden. Oldesloer Ferienkinder ließen sich jetzt von dieser Begeisterung anstecken.

"Jim Knopf kenne ich. Ich hab ein Hörspiel zu Hause. Aber die CD stottert immer", erzählte Paul gestern. Er war deshalb besonders gespannt auf die deutsche Neuverfilmung des inzwischen klassischen Kinderbuchs, die im Oldesloer OHO-Kino gezeigt werden sollte. Wie die anderen Kinder aus der Klaus-Groth-Schule oder der Grundschule West, die während der Osterferien von Mitarbeitern der Oldesloer Oase betreut werden, konnte auch er es kaum erwarten, die Helden auf der Leinwand zu sehen. Im Foyer bot sich derweil Ablenkung, Die Bad Oldesloer Eisenbahnfreunde hatten eine kleine Modellbahnstrecke passend zum Film aufgebaut.

"Der ist cool", schwärmte Finley von der wagemutigen Hauptfigur des Kinderbuchs, das Michael Ende vor fast 60 Jahren herausbrachte und das nichts von seinem Charme verloren hat. Die geschriebene Urfassung war den meisten Kids jedoch ein sprichwörtliches Buch mit sieben Siegeln, bevor sie den Ferienkurs belegt hatten.



Ivona Järbov zeigt Bilder, die Kinder aus der Ferienbetreuung der Oase von Jim Knopf gemalt haben.

FOTO: DVD

Das zu ändern war Ivona Järbov angetreten. Sie ist Betreuerin bei der Oase und fungiert beim Ferienprojekt als Vorleserin. Das Interessante: Auch die gebürtige Kroatin, die seit drei Jahren in Bad Oldesloe lebt, hatte zuvor noch nie von Jim und seinem Freund gehört. Das Kinderbuch wurde nicht in ihre Muttersprache übersetzt. Insofern war auch für sie die Lektüre eine

Offenbarung. "Anfangs hatten die Kinder Probleme, sich zu konzentrieren und zuzuhören. Aber dann fanden sie es doch toll. Wir sind bis zum 18. Kapitel gekommen", erzählte sie gestern.

Spannend war jetzt für das Betreuerteam, wie die Kinder das Gelesene mit der Filmfassung in Beziehung bringen. "Beim Buch bringt ja die Fantasie die Bilder erst zum

Leben. Da war es interessant zu hören, ob die Kinder davon im Film etwas wiedererkannt haben und ob sie finden, dass das Buch gut umgesetzt wurde", sagte Andrea Kefrig-Blase vom Vorstand des Mehrgenerationenhauses. Die Geschichte von Jim Knopf und dem Lokomotivführer biete zudem genug Möglichkeiten der Nachbereitung mit den Kindern, schließlich rankten

Programm in den Ferien

Im Sommer bietet die Oase ein Ferienprogramm für beide Grundschulen an – vom 9. Juli bis 17. August in der Grundschule West, während der Herbstferien vom 1. bis 19. Oktober in der Klaus-Groth-Schule.

www.oase-oldesloe.de

sich viele Spiele und sogar ein Quiz um die Abenteuer der Helden.

Ein ähnliches Projekt hatte es auch schon während des offenen Ganztags an den beiden Schulen mit dem Buch "Die kleine Hexe" von Ottfried Preußler gegeben. "Wir fanden es eine tolle Idee, die Klassiker als Buch und Film zu präsentieren. Zum Glück gibt es auch von diesem Stoff eine gute Verfilmung", sagte Kefrig-Blase.

Im Kinosaal ging es derweil hoch her, als die beiden Protagonisten mit ihrer kleinen Lokomotive durch eine Schlucht rauschten oder dem bösen Drachen begegneten. Dass sie in den Genuss des spannenden Streifens kamen, war nicht zuletzt Kino-Betreiber Heinz Wittern zuzuschreiben. "Wir haben schon viele schöne Veranstaltungen mit der Oase gemacht. Die Verbindung von Lesen und Film finde ich ganz wichtig. Daran hängt mein Herz", sagt Wittern. Er unterstütze das Projekt für die Ferienkinder deshalb finanziell.

Bauauss Hamberg

Hamberge, Z zung treffen: des Bau-, Um ausschusses berge am mo 12. April, um 1 halle. Sie bera staltung der k genbogen. Al Bebauungspl Haferkoppel, Ortsteil Hans ordnung. Im 1 der Sitzung g rung der Geh hof sowie um für den Mobil 404.

Gemeinc Kita Ster

Barnitz. Die (von Barnitz ta 19.30 Uhr im haus Benstab ordnung steh und Kostensc Anbau an die wie die Beleg meinde im Ne Kita Sternsch Westerauer 6 debattieren ü ihrer Gemein schnuppe - u nächsten Sitz April, um 19 L rätehaus Wes wollen beide schlagsliste f Ien. die von 2 sein sollen.